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Anwesende Fachschaften (in alphabetischer Reihenfolge): 
 

Fachschaft Personen 

Anglistik/Amerikanistik Enya (FSB), Felix 

GeoInfo Felix, Tom 

Geowissenschaften Malin 

Germanistik Lena 

Geschichte Pogo (FSB) 

Jura Carla 

Katholische Theologie Hannah 

Lehramt an Berufskollegs Kathi 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Larissa, Marie, Paula 

Mathematik/Informatik Pepe, Peter, Gurki, Mary 

Medizin Wiebke 

Musikpädagogik Miriam 

Pädagogik Maxi 

Pharmazie Johanne 

Philosophie Lars 

Politik Isi 

PWR Anna 

Romanistik Freddy 

Sinologie Luise, Ann-Katrin 

Soziologie Phil 

http://www.fachschaften.ms/
http://www.fachschaften.ms/
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Sport Johanna 

Ur- und Frühgeschichte Lisa 

Wirtschaftswissenschaften Clara 

Gäste: Jacob (AStA- Vorsitz)
Redeleitung: Enya Protokoll: Jacky Beginn: 18:15 Uhr 
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TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 

 Enya begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich im Raum an. 

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 

Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll vom 11.10. wird vertagt. 

TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 

Aus den Fachschaften:  

• Fachschaft Medizin hat eine Frage bezüglich der Mensapreise, was hat sich in den Gesprächen 
ergeben? Jakob berichtet: Der AStA sieht das Komponentensystem kritisch, in Gesprächen 
wurde aber vom Studiwerk angemerkt, dass der meistgebuchte Posten in der Kasse der Abzug 
der dritten Beilage gewesen sei, was man als Begründung gegen das Menüangebot anbringt. 
Da viele Studierende nicht drei, sondern nur 2 Beilagen zu ihren Menüs wollten. Die Erhöhung 
der Lebensmittelpreise spielt natürlich auch eine Rolle bei der Preiserhöhung. Auf der 
Rektorats-FK haben wir auch schon angesprochen, dass aus dem Dreipreissystem ein 
Zweipreis-System wurde und wir somit als Studierende das Essen der Mitarbeitenden und 
Externen subventionieren. Vertreter*innen der FH sind dagegen die Preise in dem Segment zu 
erhöhen. Leider ist nicht viel passiert, obwohl der AStA sich sehr bemüht hat.  

• Jacky berichtet, dass die GHR in ihrer O-Woche sehr schlechte Erfahrungen mit der Security 
Firma AMS im Puls gemacht hat. Die Security agierte einschüchternd und mit unangemessener 
Agression. Viele Erstis und Fachschaftspersonen haben das Awareness Team um 
Unterstützung gebeten, mehrmalige Gespräche zwischen Awareness-Team und Schichtleitung 
des Clubs führten zu keiner Verbesserung der Situation. Geäußerte Bedenken und Awareness-
Personen wurden nicht ernst genommen Die GHR wird morgen ein klärendes, evaluierendes 
Gespräch mit dem Inhaber des Pulsclubs führen. Haben Fachschaften ähnliche oder 
gegenteilige Erfahrungen mit dem Puls gemacht? Jacky hält auf jeden Fall auf dem Laufenden 
wie das Gespräch war, bisherige Einschätzung der GHR: eine Party im Puls ist nicht zu 
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empfehlen, weil durch die Securitys zu viele Unsicherheiten und Unwohlsein für Besuchende 
und Fachschaften bestehen. Das Puls ist unserer Wahrnehmung nach, kein Ort, der sich mit 
einem Awareness- Konzept vereinbaren lässt, weil sich nicht alle Personen wohl und sicher 
fühlen konnten. 

Erfahrungen anderer Fachschaften: Fachschaft WiWi fragt nach wie es bei ihnen lief. 
Geoinformatik hatte schon einige Partys im Puls, allerdings mehr Probleme mit der 
Geschäftsführung und dem Personal als mit den Securitys, seit die Location gewechselt wurde, 
läuft es besser. 

Fachschaft PWR hat auch schlechte Erfahrungen mit Partys gemacht: im Heaven mussten 
Fachschaftspersonen und Erstis 7,50 Euro Eintritt zahlen und für andere Studierende war die 
Party dann kostenlos, viele andere Fachschaften haben sogar Bändchen für kostenlosen 
Eintritt bekommen. 

• Fachschaft Musikpädagogik hat die O-Woche reflektiert und ihnen ist der Müll aufgefallen, es 
gab viel Dosenbier ohne Pfand und es blieb sehr viel Müll liegen. Das Thema wurde auch letzte 
Woche schon besprochen. Appell an alle ihren Müll wegzuräumen und im Fall von Dosen zu 
überlegen auf Pfanddosen oder Flaschen umzusteigen, um weniger Müll zu produzieren. 

Aus dem Fachschaftenreferat: 

Update aus dem Fachschaftensondertopf: wir haben anhand eines Kontoauszugs herausgearbeitet, 
wieviel Geld aus dem Vorjahr aus dem diesjährigen Sondertopf abgebucht wurde. Leider handelt es 
sich um 1544,50. Das ist sehr schade, da der Sondertopf 2021 nicht komplett ausgeschöpft wurde und 
es keinen Übertrag gibt. Bitte achtet darauf, die beantragten und bewilligten Gelder noch im selben 
Jahr beim Finanzreferat abzubuchen, sonst verfallen unsere gemeinsamen Gelder! Auch in diesem Jahr 
haben 12 Fachschaften ihre beantragten und genehmigten Gelder noch nicht abgerufen (Evangelische 
Theologie, GeoLök, Geoinformatik, Jura, Klas.Arch./UFG, Musikpädagogik, Pharmazie, Philosophie, 
Politik, Soziologie, Psychologie, Sport). Bitte kümmert euch zeitnah darum die Erstattungsanträge beim 
Finanzreferat einzureichen.  

Im Sondertopf sind momentan theoretisch noch 7.833,32 Euro (mit einberechnet sind alle bereits 
bewilligten Gelder von 2022 und alle im Jahr 2022 abgerufenen Gelder aus 2021), momentan befinden 
sich weitere 3.025 Euro im Abstimmverfahren. 

Frage: wieviel Geld ist zu Anfang des Jahres im Topf? 18.000 Euro 

Bitte sprecht uns an, wenn ihr Probleme oder Fragen habt. Schickt auch gern eure 
Fachschaftsfinanzer*innen in unsere Sprechstunde dienstags 16-17 Uhr. 

Es wird über Sponsoring diskutiert, es gibt Fachschaften, die Sponsoring empfehlen und andere 
Fachschaften, die Sponsoring sehr kritisch sehen. 

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa: Das StuPa tagt am 24.10 um 18.15 im Hörsaal S1 (Schloss). 

AStA:  

• Das Referat für Politische Bildung und Intersektionalität hat mehrere aktive Ausschreibungen. 

Es werden zwei Personen zur Durchführung kritischer Stadtführungen gesucht, außerdem eine 

neue Person für die Beauftragung Antifaschismus und eine Person für das Projekt „KontrA“ 

(Kontra Antisemitismus). Bewerbungsfrist ist jeweils bis zum 27.10 an 
asta.politischebildung@uni-muenster.de  mehr Infos zu den Ausschreibungen unter 

https://asta.ms/ausschreibungen  

• Jakob berichtet: Es gibt eine neue Person, die als Prorektorin für Studium und Lehre kandidiert, 
und zu Ende November zur Wahl steht: Ulrike Weyland (ehemalige Dekanin FB06). Pädagogik 
äußert sich zu Frau Weyland, sie sei nett und setze sich im FB06 für Studierende ein. Wenn es 
noch Fragen an Frau Weyland gibt, gerne per Mail an uns oder den AStA Vorsitz. 

Der Semesterticket Download sollte jetzt wieder gut funktionieren. Man beschäftigt sich 
außerdem mit 49 Euro Ticket und überlegt was das für Studierende bedeuten könnte. 

mailto:asta.politischebildung@uni-muenster.de
https://asta.ms/ausschreibungen
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Wohnraum ist gerade ein Thema, dass die Medien beschäftigt, die AStA- Vorsitzende war bei 
der Lokalzeit für ein Interview. Es wurde Montag auf dem AStA Plenum diskutiert, dass 

Mentor*innen-Gruppen der Fachschaft WiWi in der O-Woche Partys in Verbindungshäusern 
gefeiert haben. Gerade im Hinblick auf Awareness Arbeit wird das vom AStA kritisch gesehen, 

da viele Studierende/Erstis sich in Verbindungshäusern nicht wohl und sicher fühlen können.  

TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN 

- 

TOP 6: WEITERE BERICHTE 
- 

TOP 7: Wahlen 
Enya bewirbt sich auf die Stelle zur Fachschaftenbeauftragten ab November 2022. 

• Bewerbung auf das Amt als Fachschaftenbeauftragte zum 01.11.2022 

Fragen: keine 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UFG, PWR, Sport, Musikpädagogik, Jura, Sinologie, WiWi, Germanistik, GHR, 
Anglistik, kath. Theologie, Politik, Soziologie, Pharmazie, Medizin 

o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: Romanistik (ja), Geophysik (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA ENTHALTUNG 

17 0 

 

TOP 8: (FINANZ-)ANTRÄGE 

3. Lesung 

• Antrag des Fachschaft Philosophie auf Unterstützung ihrer Erstifahrt bis zu 645 € 

Fragen: keine 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UfG, Pharmazie, Sport, Sinologie, LAB, Soziologie, Politik, PWR, Philosophie 

o Nein:  

o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (ja), Chemie (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

26 0 1 

Der Antrag ist bei geltender 50%-Klausel angenommen. 
 

• Antrag der FS Katholische Theologie auf finanzielle Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 

250 Euro 

Fragen: keine 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UFG, Pharmazie, Sport, Sinologie, LAB, Soziologie, Politik, Anglistik, Germanistik 

o Nein:  

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Bewerbung_auf_das_Amt_als_Fachschaftenbeauftragte_zum_01.11.2022
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Philosophie_auf_finanzielle_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_bis_zu_645_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Katholische_Theologie_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_O_Woche_in_H%C3%B6he_von_250_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Katholische_Theologie_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_O_Woche_in_H%C3%B6he_von_250_%E2%82%AC
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o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (nein), Chemie (enth) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

22 3 2 

Der Antrag ist bei geltender 50%-Klausel angenommen. 
 

• Antrag der FS Anglistik auf finanzielle Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 500 Euro 

Fragen: Wieso fahren verhältnismäßig so viele Fachschaftspersonen mit und so wenig Erstis? 
Die Fachschaft fährt in ein neues Haus, in dem sie sich nicht auskennen und in dem die 

Ausstattung nicht so gut ist. Deshalb möchte man mit möglichst vielen Fachschaftspersonen 

fahren, damit man Aufgaben gut verteilen kann, sollten keine Betten mehr übrig sein schlafen 
Fachschaftspersonen auch auf dem Boden. 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Germanistik, Politik, Sinologie, Sport, Soziologie, PWR 

o Nein:  

o Enth: GHR 

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (nein) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

20 1 3 

Der Antrag ist bei geltender 50%-Klausel angenommen. 
 

• Antrag der FS Anglistik auf finanzielle Unterstützung des Erwerbs von Fachschaftsshirts in Höhe 

von 100 Euro 

Fragen:  

- Wieso ist der Beitrag der Fachschaft nur bei 20 Euro? Für alle wurden neue T-Shirts gedruckt, 

weil man das WWU Logo nicht mehr nutzen wollte. Insgesamt gab es also eine große 
Anschaffung von über 1300 Euro, deswegen möchte die Fachschaft bei diesem Antrag für 

nicht-personalisierte Shirts einen kleineren Eigenanteil dazugeben, weil die Gelder eh gerade 

ausgeschöpft werden und es finanziell eng wird. Außerdem ist der Wiki-Eintrag nicht aktuell 
und der Eigenanteil der FS beträgt 60 Euro. 

- Hier ist nur der Antrag für nicht-personalisierte Shirt für Helfende, die anderen Shirts werden 
privat gezahlt? Die anderen personalisierten Shirts werden 50% vom Fachschaftstopf der 

Anglistik und 50% privat bezahlt. 

- Es wird angemerkt, dass eine gesamte Finanzübersicht besser wirken würde. Die Fachschaft 

achtet beim nächsten Mal darauf.  

- Weitere Anmerkung: Helfende behalten die T-Shirts nicht, sie sind nur ausgeliehen. 

- Wo wurden die Shirts bestellt? Bei ShirtCut 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Philosophie, Pharmazie, Musikpädagogik, Soziologie, Politik, Germanistik 

o Nein: GHR 

o Enth: PWR, Sport 

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (nein), Chemie (nein) 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Anglistik_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_in_H%C3%B6he_von_500_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Anglistik_auf_Unterst%C3%BCtzung_f%C3%BCr_die_Anschaffung_von_Shirts_in_H%C3%B6he_von_100_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Anglistik_auf_Unterst%C3%BCtzung_f%C3%BCr_die_Anschaffung_von_Shirts_in_H%C3%B6he_von_100_%E2%82%AC
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Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

13 5 6 

Der Antrag ist bei geltender 50%-Klausel angenommen. 
2. Lesung 

• Antrag der FS Sport auf finanzielle Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 300 Euro 

Fragen: keine 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Pharmazie, PWR, Sport, Jura, LAB, WiWi, Musikpädagogik, Sinologie, Soziologie, 
Politik, kath.Theologie, Anglistik, GHR, Germanistik, Philosophie 

o Nein:  

o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (ja), Chemie (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

23 1 0 

Der Antrag ist auf der kommenden Sitzung bei 50% Klausel abstimmungsreif. 

• Antrag der FSen Geo/Lök und GeoInfo auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 1.200 
Euro 

Fragen:  

- Per Mail gestellt: Wieso entscheidet sich die Fachschaft nicht für einen Exkursionsort in NRW- 
wie auch andere Fachschaften- welcher mit dem Semesterticket zu erreichen ist? So könnte 

die enorme Summe an Bus-/und Transportkosten deutlich gedeckelt werden, was billiger für 
die Erstis wäre und weniger Geld an sich benötigen würde. Antwort: Die Erstifahrt ist sehr 

groß, in der Größe und zu dem Preis ist es schwierig in NRW ein Haus zu finden. 

- Würde es sich nicht ausgleichen ein teureres Haus in NRW Zu nehmen? So weit sie wissen gibt 

es in NRW keine Unterkunft mit 70 Betten, außerdem gibt es das Spielezentrum in Drüberhaus 
und sie benutzen deren Spiele und eine Halle für Programm.  

- Wenn man das Niedersachsenticket nutzen würde könnte man 1700 Euro sparen. Antwort: In 

Drüberholz fährt kein Bus. 

- Es wird das Haus in Höxte vorgeschlagen.  

- Wieso fahren so viele Fachschaftspersonen mit, 30 klingt sehr viel? Antwort: Es fahren 
höchstens 30 Fachschaftspersonen mit. 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UFG, WiWi, Jura 

o Nein: 

o Enth: GHR 

Per Mail abgegebene Stimmen: Geophysik (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 

JA NEIN ENTHALTUNG 

4 0 1 

Der Antrag ist auf der kommenden Sitzung bei 50%-Klausel abstimmungsreif. 

 

 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Sport_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstitage_in_H%C3%B6he_von_300_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaften_Geo/L%C3%B6k_und_GeoInfo_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_in_H%C3%B6he_von_1.200_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaften_Geo/L%C3%B6k_und_GeoInfo_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_in_H%C3%B6he_von_1.200_%E2%82%AC
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• Antrag der FS UFG auf Unterstützung ihrer IFaTa in Höhe von 150 Euro 

Fragen:  

- Wieso sind die Bahntickets so teuer? Weil sie ICE gefahren sind, Regionalbahn wäre 4 oder 5 
Stunden länger gewesen, außerdem haben einige erst spontan den ICE gebucht und am 
Abfahrtstag noch an Univeranstaltungen teilgenommen und hatten so keine Zeit für die lange 

Anreise per Regio. 

- Wieso ist der Fachschaftenanteil niedriger als der Anteil aus dem FK-Topf? Die 
Fachschaftskasse ist relativ leer, deshalb sind die Teilnehmer*innenbeiträge auch recht hoch. 

Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: UFG, Pharmazie, PWR, Sport, Musikpädagogik, Jura, WiWi, LAB, Soziologie, Politik, 
Anglistik, GHR, Germanistik, Sinologie 

o Nein: 

o Enth: 

Per Mail abgegebene Stimmen: Romanistik (ja), Geophysik (ja) 

Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  

JA NEIN ENTHALTUNG 

16 0 0 

Der Antrag ist auf der kommenden Sitzung bei 50%-Klausel abstimmungsreif. 

Neue Anträge 

• Antrag der FS Pharmazie auf Unterstützung ihrer Bundesverbandstagung in Höhe von 130 Euro 

Der Antrag wird vorgestellt.  

Fragen: keine 

 

TOP 9: TERMINE 

19.10. NaWi Party in der Sputnik-Halle.  
20.10. Bücherflohmarkt der Fachschaft Anglistik im ES 131 
20.10. 10-14 Uhr DKMS-Typisierung im JUR111 und den teilnehmenden Fachschaften 
20.10. 18 Uhr Workshop Ableismus und Behinderung für Kinder verständlich machen, vom buckS, vor 
dem AStA (Anmeldung bis 18.10. per Mail) 
20.10. 18:15 Uhr Vollversammlung bipoc (Anmeldung erforderlich) 
20.10. 17 bis 19 Uhr BAföG Antrags Cafe im f040 und via zoom 
28.10. 14 Uhr Vollversammlung der Frauen* in der Baracke 
03.11. ab 22 Uhr Anglistikparty „A Party just like oscar: wilde“ im Cuba Nova 
25.01. Vollversammlung der schwulen und bisexuellen Studierenden 
 

Die FK endet um 19.45 Uhr. 

Die nächste FK findet am 25.10. um 18 Uhr c.t. 

Im VSH06 statt. 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_UFG_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_IFaTa_in_H%C3%B6he_von_150_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Pharmazie_auf_Unterst%C3%BCtzung_einer_Fahrt_zur_BVT_in_H%C3%B6he_von_130_%E2%82%AC&action=edit&redlink=1

